

### XIII CONGRESO INTERNACIONAL DE DERMATOLOGIA

En la ciudad de Munich, entre los días 31 de julio y 5 de agosto de 1967 se celebró el XIII Congreso Internacional de Dermatología, presidido por el Profesor Werner Jadassohn de Ginebra. Este Congreso que contó en sus fases iniciales con la competente y entusiasta dirección del Profesor Alfred Marchionini, prematuramente desaparecido, pudo realizarse con todo lucimiento gracias a los esfuerzos del Profesor C. G. Schirren y todo el grupo de discípulos y amigos del Profesor Marchionini.

El programa estuvo dividido en 7 temas principales: cáncer, pseudo-cáncer y precancerosis de la piel (excepto sarcomas y melanomas) ; corticosteroides en dermatología; dermatitis por contacto (alérgica y no-alérgica) ; infecciones virales de la piel y mucosas; actuales problemas de la sífilis; manifestaciones cutáneas de las enfermedades circulatorias de las piernas; regeneración y trasplantes de la piel y 15 simposios: genodermatosis; piodermatitis; dermatosis de origen nervioso o psicótico; andrología (impotencia masculina y esterilidad) ; reticulosis malignas y linfomas; cosmetología (biología y patología del pelo) ; micosis (superficiales y profundas) ; melanomas malignes; fisiología de la piel; efectos de las radiaciones en la piel; inmunología en dermatología; la piel y las enfermedades internas; dermatosis ampollares; infecciones por microbacterias en la piel; y enfermedades iatrogénicas en dermatología.

Es prácticamente imposible presentar en forma resumida los títulos de todos los trabajos que fueron presentados por numerosísimos autores dentro del marco de los temas principales y simposios en que fue dividido el Congreso, y mucho menos poder comentarlos en una reseña de la naturaleza de la presente. Sólo podemos destacar el trabajo concienzudo y cuidadoso que representa seleccionar los colaboradores de cada uno de estos capítulos en que se dividió la especialidad para los efectos de este XIII Congreso.

Se registraron 1.993 personas entre dermatólogos y otros individuos directamente vinculados con la organización y funcionamiento del Congreso.

Además del programa científico, hubo exhibiciones científicas y comerciales, películas científicas y un amplio programa social, que permitió a los participantes conocer los tesoros artísticos y culturales de Munich y las regiones vecinas de Baviera.

El futuro de estos congresos internacionales depende en gran parte de una sincera y objetiva evaluación por parte de sus organizadores, ya que con las verdaderas multitudes que hoy en día concurren a estos eventos, se hace cada vez más difícil realizar una presentación de verdadero valor científico y educativo. Del éxito o fracaso de estas gestiones dependerá en gran parte la posibilidad de que estos congresos sigan representando, como hasta ahora, parte importante en la divulgación de los adelantos científicos de la medicina.

Durante el congreso fueron elegidos los nuevos integrantes del Comité Internacional de Dermatología, resultando favorecidos los Profesores Rudolf L. Baer de los Estados Unidos, Otto-Braun-Falco de Alemania Occidental, Alejandro Cordero de Argentina y Antar Padilha Goncalves de Brasil. Para presidir el Comité se eligió al Profesor José Gay Prieto de España.

El próximo Congreso, dentro de cinco años, se celebrará en Padua-Venecia, bajo la presidencia del Profesor Franco Flarer.

*Dr. Francisco Kerdel Vegas*